

人論壇

異質のものへの抵抗感

先日、ある新聞に掲載されていたスペインの観光反対運動についての記事を見かけた。スペインといえば年間に6500万人以上の観光客が入国してくる観光大国である。人口1人当たりの外国人観光客数で見ると、日本の10倍近い数となるようだ。

新聞記事に紹介されていたのは、バルセロナの話だ。バルセロナといえばスペイン有数の観光都市で、ガウディの建築自慢の観光客が押し寄せる。市内最大の産業が観光であると言つても過言ではない。私も昨年の秋にバルセロナに行く機会があった

が、外国人の観光客で溢れいるという感じだ。その意味では夏のパリにも似たようなところがある。

これだけの外国人観光客が押し寄せると、当然、地元の住民との間に軋轢が生まれる。観光客は夜遅くまで騒いでいる。ゴミを道路に放り投げる。民泊

大量の労働者が入ってくるので治安が悪化し、自分たちの仕事がワーカー達。ポーランドなどから

日本に来る観光客の数は、まだ少ない。バルセロナで起きたような観光反対運動がすぐに起きると

スペインで起きたことは、近い将来の日本で起きてもおかしくなっている。こうした不満が地元の住民から出て、それが観光反対運動につながったのだと

奪われたとして、EUからトに回る部屋が減って、家賃が上がっている。こうした不満が問題の本質は同じだ。異質のものが入ってくると、自分たちの生活

が壊される、という地元の不満である。

日本は地域対応議論を

では、どうしたらよいのだろうか。観光客の数を抑えるといふことが、地域での議論を深める必要がある。

伊藤 元重

学習院大教授(国際経済学)

スペインの観光反対運動

は反対だ。簡単に言えば、こうした主張であるが、これは他のところでもよく聞く話である。中國やメキシコから大量の安い商品が入ってくるので自分たちの職務が奪われたと騒ぐ米国のブルーワーカー達。ポーランドなどから

に観光客が来なくなれば、バルセロナの経済は大変なことになる。ところどころでよく聞く話である。中

事があるわけだし、街としても税収が確保できるのだ。観光がなくなければバルセロナの街は今の形での存続は難しい。

そこで重要なことは、外から多くの人が入ってきてこれが軋轢を生まないよう、受け入れ側が準備することである。観光という産業と観光の関わりなどについて、日本から地域で考える機会を増やすことが必要となる。観光はただそれをお振興すればよいものでもない。観光が地域の住民により多く

のメリットをもたらすためには、どのような取り組みが必要なのか、地域での議論を深める必要がある。